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El Comité Carlos Quijano habiendo discutido varios documentos sobre Balance, Crítica, autocrítica 

y perspectivas, ha llegado a las siguientes conclusiones. 
 

Basándonos en que el valor esencial de la autocrítica, es analizar los errores para darles perspectivas, 

en el entendido de que nos sirva para avanzar en nuestro proyecto de cambio que es en definitiva por 

lo que hacemos política. Cambiar la realidad que nos duele 

Por lo cual creemos que debemos analizar las formas de conciencia social para resaltar los logros 

alcanzados en los períodos que nos tocó gobernar con mayorías. 

 

El interior del país merece un capítulo aparte, tal vez porque no supimos interpretar la gente que lo 

habita, pues las diferentes culturas y maneras de dilucidar el mundo que nos rodea tiene más de una 

visión, lo cual imposibilita que con nuestra manera de ver las cosas, lográsemos hacernos entender 

hacia dónde nos dirigimos. Intentar interpretar el mundo que viven nuestros compatriotas en los 

remotos rincones de nuestro territorio muchas veces nos dificulta la tarea de entender su propia 

cultura debido al hecho de que no la vivimos como la realidad que ellos viven. Por lo tanto es 

primordial que busquemos maneras de entrar en su mundo, entender sus realidades y sobre todo 

preguntarles qué y cómo creen que deben ser los cambios hacia una sociedad mejor, para luego de 

interpretarlos poder aplicar sus lógicas, que probablemente no deben ser muy diferentes a las nuestras, 

simplemente que están enfocadas desde otros ángulos interpretativos. 

 

En otro punto, creemos que nuestra Fuerza Política debe reajustar su estructura organizativa, para 

que todos sus estamentos funcionen y además sean respetados, cuando hay debates y se llegan a 

resoluciones, salir todos con la misma fuerza a defender lo resuelto. Consideramos que es imposible 

que existan tantas diferencias ideológicas como para tener tantas organizaciones o grupos políticos, 

en esto particularmente se debe analizar profundamente y a la vez reglamentar fuertemente un 

llamado a la unificación, logrando con ello mejores condiciones organizativas a la hora de definir 

conceptos ideológicos. En este punto nuestro Comité propone:  
 

Se deberían generar criterios o requisitos para la formación de sectores o listas.(por ejemplo juntar 

una determinada cantidad relevante de gente (2000 personas que es lo necesario para formar un 

partido y presentar un estatuto que declare los principios ideológicos del nuevo sector) 

 

 Nuestra Fuerza ha sido siempre precursora de los caminos de transformación social, intentando no 

volverse una fuerza electoralera, una junta votos, de esa manera perdemos fortaleza en ideas 

constructivas, perdemos el logro de conciencia en el pueblo en general, validando la idea neoliberal 

y oligarca de que “todos los políticos son iguales”. Por lo tanto debemos priorizar la toma de 

conciencia por encima de lo electoral, además de sumar para conquistar el gobierno 

nuevamente,  para esta vez si gobernar con la gente y no para la gente. 

Otras tantas puntualizaciones como: 

  

 Cortar amiguismos y dejar de ceder cargos a gente que no sea la mejor capacitada, predicar 

la idoneidad en el cargo y recordar la importancia política y social del mismo. 

 No se intentó o logró incorporar temas relevantes para las poblaciones jóvenes como lo son 

el feminismo, el ecologismo, el racismo y la diversidad, no solo en el discurso sino en el 

desarrollo de programas o políticas que los tengan en cuenta. No logramos trasmitir que el 

verdadero sentido de las leyes que se aprobaron significaban un adelanto y que el propio 

pueblo se empoderara de tales avances. (Muchísimos problemas para aprobar el protocolo de 

violencia de género interno). Consideramos al respecto que debemos elevar nuestras posturas 

éticas en el trato entre compañeras y compañeros, manteniendo una relación adecuada a los 

momentos históricos que nos tocan vivir, eliminado las posturas machistas que degradan y 

deterioran los ámbitos de militancia.  



 Distribución ineficiente de fondos, la centralidad del FA y los sectores destinan recursos a 

contratar militantes pagos en lugar de redistribuir los fondos, a aspectos más relevantes. NO 

se dedica lo suficiente a propaganda. 

 Falta de formación militante, a todos los niveles del FA, falta de cursos de historia política, 

relaciones internacionales, actividad política dentro del gobierno, etc. Por lo tanto 

proponemos la creación de una ESCUELA FRENTAMPLISTA que se encargue de la 

preparación y formación de militantes para todos los niveles en los que les toque actuar, ya 

sea desde ámbitos de gobierno como en la base misma de la sociedad. 

  Mala utilización de los medios de prensa durante los periodos de gobierno, se pudo haber 

fortalecido la conciencia de los logros del FA en el cargo y haber evitado la creación de relatos 

por parte de la oposición 

 Actualización al siglo 21 de los medios de propaganda además de utilizar TODOS los medios 

posibles con los que llevar la información real al pueblo en general. Sabemos que los grandes 

medios de comunicación están en manos de la oligarquía, entonces usemos todos los medios 

posibles para contrarrestar la desinformación. 
 

 No fue suficiente el trabajo en Colonización, casi todas las medidas fueron provisionales, no se logró 

formar la idea en la población, (sobre todo en aquellos que migraron a las ciudades), que la solución 

está en el campo, el agro y la mejora de las condiciones de producción que se establezca para los 

productores familiares, que si bien se fomentaron, los apoyos se convirtieron en asistencialistas y sin 

profundizar en los cambios. Hemos dejado de hablar de reforma agraria, como si fuera un cuco. Si 

bien la macroeconomía es importante por las divisas que genera, por otra parte el mundo necesita 

comida, por lo que un buen y gran desarrollo con los pequeños medianos productores podría alimentar 

a millones de seres humanos en otras partes del mundo. Solo hay que buscar mercados. 
 

Otro punto importante es que se debe fortalecer el proceso de descentralización municipal, ya que 

fue creado pero no se le ha dado la atención necesaria sobre todo en lo que refiere a la participación 

real del compromiso de las y los vecinos en el cumplimiento de los planes elaborados, pues no se 

trata de gobernar para sino que debemos gobernar con. El gobierno Municipal tiene que ejecutar 

cientos de intervenciones, sin embargo debería apoyarse más en el Concejo Vecinal, el cual a su vez 

debería cambiar la forma de trabajo que lleva adelante, la actual es “trabajo interno, elaborando, 

proponiendo, organizando  alguna intervención para los vecinos etc.” en definitiva de adentro hacia 

afuera. Pensamos que el cambio debe ser para que se trabaje desde afuera hacia adentro, logrando 

incorporar no solamente los planteos de los vecinos, sino también a los propios vecinos para que 

asistan a reuniones y que se sientan involucrados con las propuestas y sus ejecuciones. Los Concejos 

Vecinales en lugar de actuar en secreto, deben ser organismos abiertos, sin tanta burocracia, que se 

conviertan en lugares donde los vecinos se apropien de las intervenciones, Los Concejos deben ser 

los conductores de todo espacio que los vecinos quieran fortalecer, mejorar, o crear. Si los Concejos 

Vecinales siguen tan encerrados en sí mismos, no encontrarán la salida. 

 

Desde sus inicios el FA ha sabido transformar los obstáculos que siempre nos han puesto lo gobiernos 

retrógrados de los momentos históricos que nos han tocado vivir. Por siempre los jóvenes fueron los 

que mejor interpretaron y contribuyeron a transformar las realidades que nos quisieron imponer, 

mediante nuevos métodos de lucha, innovaciones de cómo enfrentarse a los nuevos ataques sufridos 

por los pueblos a lo largo del tiempo. Debemos pensar en cómo apoyar la innovación de los jóvenes, 

sus nuevas maneras de enfrentar al enemigo disfrazado con piel de cordero. Todos los jóvenes están 

llamados a crear las nuevas organizaciones, solo deberemos los mayores encausarlos cuando y como 

lo requieran y deben ellos mismos levantar las banderas de la construcción de la nueva sociedad. 
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